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Ata Nº 14-01/2021 2 

Em 21/07/2021 – Sessão Ordinária 3 

Às dezessete horas do dia vinte e um do mês de julho do ano de dois mil e vinte e 4 

um, os Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, 5 

para a realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente 6 

Jacir Gonçalves Seibel, Valmir Bianchini, Roges Gheno, Reni Spilier, Eroni Adriano Turcatti, 7 

Tânia Maria Salvatori Costantin, Juarez Graebin, Ademir Ferrari e Carlinhos Mocellin. Dando 8 

início aos trabalhos desta casa, colocou-se a Ata nº 13-01-2021 em votação, sendo aprovada 9 

por unanimidade. Antes de iniciar o pequeno expediente, o Presidente desejou melhoras 10 

para a filha da secretária (a qual estava ausente) comunicando aos demais colegas, seu 11 

afastamento pelo período de três dias. No Pequeno Expediente: O Presidente solicitou à 12 

assessora jurídica que fizesse a leitura do Ofício GP nº 168/2021 onde encaminhou-se à 13 

apreciação do Poder Legislativo, os Projetos de Lei nº 045/021, 046/2021, 047/2021, 14 

048/2021 e 049/2021 para apreciação. Na sequência, a assessora leu o Ofício GP nº 15 

170/2021, onde encaminhou-se resposta aos requerimentos nº 014/2021 e 016/2021. 16 

Posteriormente, o Presidente solicitou a leitura da Indicação nº 20-01/2021, de autoria dos 17 

Vereadores, Ademir Ferrari, Carlinhos Mocellin, Jacir Seibel, Reni Spilier e Valmir Bianchini, 18 

onde recebeu-se um pedido de reparo em frente à residência de Marinês Barbieri, na 19 

comunidade de Barro Preto, onde encontra-se uma mangueira de água, amparada por 20 

galhos, quando a mesma deveria estar presa por uma espia. Destinamos este pedido como 21 

forma de indicação, para que as devidas providências possam ser tomadas com a maior 22 

brevidade possível. Na sequência, leu-se a Indicação nº 21-01/2021, de autoria dos 23 

Vereadores, Ademir Ferrari, Carlinhos Mocellin, Jacir Seibel, Reni Spilier e Valmir Bianchini, 24 

onde indicam, diante das possibilidades, que seja feito à aquisição de duas camas 25 

hospitalares destinadas à Secretaria de Saúde, visando melhorias na referida área, ofertando 26 

também maior conforto e garantindo um atendimento de qualidade à população assistida pelo 27 

município. Com a palavra o Vereador Ademir, frisou ser uma indicação louvável, com bastante 28 

precisão, ressaltando ainda saber que o amigo Juarez possui uma dessas camas e sempre 29 

disponibilizou para quem necessitasse. Alegou ainda sabermos que temos muitas pessoas 30 

acamadas em nosso município, e acredita não ser difícil conseguir realizar a aquisição das 31 

referidas camas, pensando nas melhor forma de atender a população e ter esse 32 

equipamento para poder se emprestar. Ressaltou ser uma ótima indicação e, torce para que 33 

o Prefeito, bem como o Secretário de Saúde, possam vê-la de forma positiva. Ainda no 34 

pequeno expediente, o Vereador Ademir aproveitou o espaço e dirigiu-se aos demais 35 

colegas, questionando-os se algum produtor da área de aviários ou chiqueiros, teria 36 

procurado algum dos vereadores, referente aos poços artesianos que eles possuem e 37 

necessitam fazer regularização. Colocou aos colegas, se todos estavam de acordo em 38 

conversar com o Prefeito, para que o município disponibilizasse um profissional (citando o 39 

biólogo(a) do município), para ajudar esses produtores a realizar a referida regularização 40 

dos poços. Com a palavra o Vereador Juarez, ressaltou ser viável, alegando também ter sido 41 

procurado. Mencionou ser importante reunir todos os produtores que precisam fazer essa 42 

regularização, convocando talvez um reunião com os mesmos, juntamente com a 43 

Administração, para ser levantado o custo e também o que realmente precisa ser feito. 44 

Retomando o Vereador Ademir, alegou terem lhe informado, que tem-se um prazo a cumprir, 45 

ressaltando o custo do trabalho do biólogo(a), girar de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) à R$ 46 

6.000,00 (seis mil reais). Com a palavra o Vereador Roges, questionou se esse custo seria 47 

para cada poço. Em resposta, o Vereador Ademir, confirma ser individual. Novamente o 48 

vereador Juarez, alegou ter sido construído esse poços sem às licenças, ressaltando pelo 49 



 

correto, que deveriam ter procurado a Administração antes de realizar a construção dos 50 

mesmos, para ver o que poderia ser feito. Frisou ainda, que será visto a questão 51 

mencionada, procurando uma maneira de estender uma ajuda, se não cobrindo totalmente 52 

os custos, pensar em uma alternativa parcial, tendo em vista que são diversos produtores 53 

que irão precisar desse auxílio. Novamente o Vereador Ademir, pediu que fosse visto esse 54 

assunto mais profundamente, dirigindo-se ao colega Juarez, mencionando ser o líder da 55 

bancada do partido PDT, ressaltando talvez poder ser conversado com a bióloga do 56 

município, juntamente com os produtores, frisando ser um curto prazo que os mesmos 57 

possuem para regularizar essa questão, ressaltando ainda quem não estiver dentro das 58 

normas, não irá receber os animais em seus empreendimentos, para dar continuidade em 59 

seus trabalhos. Com a palavra o Vereador Roges, frisou acreditar que esses produtores 60 

devam ter procurado o prefeito, ressaltando ainda o Poder Público estar sempre disposto a 61 

auxiliar e ajudar no que for necessário. Alegou concordar com a hipótese de realizar uma 62 

reunião e procurar uma alternativa para solucionar e ajudar essas pessoas para que não 63 

parem de trabalhar. Com a palavra o Vereador Ademir, frisou ficar contente com o apoio de 64 

todos os colegas. Complementando seu manifesto, o Vereador Juarez, alegou ser 65 

importante ver se é possível estender esse auxílio, o custo total do mesmo, quantas pessoas 66 

precisam deste auxílio e, frisou ainda futuramente ser interessante ser criado pela 67 

Administração, um projeto onde seja proibido a construção destes poços sem a licença. 68 

Mencionou ser importante resolver o problema agora e tentar evitar que o mesmo se repita 69 

mais adiante. Com a palavra o Vereador Carlinhos, frisou assim como chegou até essa casa 70 

projetos, solicitando créditos para “ajudar” o município, sabendo dos significativos aumentos 71 

em materiais de construção, da mesma forma teve-se esses aumentos em outras áreas. 72 

Alegou ser de suma importância estender ajuda à essas pessoas, concordando com as 73 

colocações do colega Ademir, frisando ser importante encontrar uma forma de solucionar 74 

essa questão, para que os mesmos não desanimassem diante de seus empreendimentos, 75 

citando como exemplo o custo para abrir um aviário, onde custava R$ 800.000,00 (oitocentos 76 

mil reais), agora girar em torno de R$ 1.300,000,00 (um milhão e trezentos mil reais). 77 

Novamente o Vereador Juarez, frisou estamos regularizando uma questão que foi feita de 78 

forma errada. Retomando o Vereador Carlinhos, concordando, ressaltou ainda muitas vezes 79 

por não terem conhecimento, os colonos fazerem as coisas de qualquer forma, justamente 80 

por não estarem por dentro das leis, alegando acreditar que não tenham feito os poços sem 81 

licenciamento, por maldade. Com a palavra o Vereador Eroni, frisou concordar com todas as 82 

colocações dos colegas, alegando ser importante essa ajuda, mesmo que parcialmente, 83 

pensando no agricultor, na continuidade de seu trabalho, de seu sustento, frisando não 84 

poderem ser prejudicados por um motivo que já vem errado de mais tempo. Alegou também 85 

estar disposto a conversar com o Prefeito, visando encontrar uma solução viável para a 86 

questão em si. Com a palavra o Vereador Valmir, frisou ser uma pauta bem importante, 87 

alegando sabermos que o município dispõe de uma bióloga, acreditando não ser necessário 88 

ser pago esse valor significativo por cada poço, quando se tem essa profissional à serviço 89 

do município. Mencionou ser importante pensar bem nesse assunto, frisando não estar 90 

colocando a carga inteiramente nesta profissional, mas acredita o trabalho ser o mesmo para 91 

todos os produtores, onde daqui a pouco essa funcionária pode dar conta de todos. Alegou 92 

também ser de acordo em fiscalizar para que se evite que esses erros ocorram novamente. 93 

Finalizando, o Vereador Juarez, comprometeu-se para levar a questão até a Administração, 94 

como líder de governo, prometendo trazer para a próxima sessão algum resultado. Frisou 95 

ainda, ser importante realizar um estudo, citando talvez ser possível ter sim a colaboração 96 

da bióloga do município, porém, alega talvez a mesma não ter capacidade para liberar um 97 

poço artesiano. Ressaltou ser ótimo se puder ser feita essa regularização, dependendo 98 

somente do município. Com a palavra o Vereador Roges, alegou não ser conhecedor e não 99 



 

entender destas leis, ressaltando não saber até que ponto pode ser solucionado pelo biólogo 100 

do município, uma liberação de tal porte. Frisou talvez ser necessário ser algum outro 101 

profissional, citando como exemplo as licenças, onde o profissional não pode ser atrelado à 102 

administração. Mencionou acreditar que o primeiro passo já foi dado, frisando ser o 103 

entendimento desta casa, o alinhamento de todos os vereadores em saber a necessidade 104 

de nossos produtores, principalmente produtores da área de avicultura e suinocultura. 105 

Colocou por si, e acredita poder falar em nome de todos os colegas, não medirem esforços, 106 

correrem atrás, por saber que nosso município é extremamente agrícola, onde mais de 80% 107 

da arrecadação vem da agricultura e por consequência esses produtores tem grande 108 

responsabilidade nesta parte. Frisou como Poder Público, termos o dever de fazer tudo que 109 

for possível, se não de forma completa, mas o que está dentro do nosso alcance, para que 110 

as pessoas possam manter suas atividades da melhor forma. Com a palavra o Vereador 111 

Jacir, alegou realmente não poder ser uma empresa vinculada à prefeitura, para fazer o 112 

referido projeto de licenciamento dos poços, frisando certamente não ser a bióloga do 113 

município, a qual terá ao final somente a responsabilidade de assinar e autorizar essa 114 

regularização. Alegou ser produtor da área de suinocultura, mencionando como exemplo, a 115 

empresa Dália, ter agora como exigência para quem quiser iniciar na atividade ou ampliar 116 

as instalações, ter obrigatoriamente poço artesiano. Ressaltou desta forma, perante o que 117 

irá ser tratado com a Administração, se puder já ser deixado acordado um auxílio para os 118 

futuros empreendimentos, seria de extrema importância, pois como sabe-se das grandes 119 

crises de secas que se vem tendo e, também da importância de já se pensar para frente. 120 

Com a palavra o Vereador Roges, dirigiu-se ao Vereador Jacir, conforme teria citado ser 121 

produtor e a exigência da empresa Dália em instalar poços, questionou se seria as próprias 122 

empresas que estariam exigindo o licenciamento destes poços ou não. Em resposta, o 123 

Vereador Jacir, ressaltou não saber lhe informar, uma vez que ele não teria feito essa 124 

instalação, porém, teve intenção de aumentar a produção e não consegue se não instalar 125 

um poço conforme exigência. Novamente o Vereador Roges, alegou ser justamente nesta 126 

parte, que os vereadores juntamente com a Administração, podem procurar a Dália, bem 127 

como as outras empresas que trabalham com o município nessas modalidades, para saber 128 

deles próprios, devido as exigências, qual caminho mais rápido que pode ser seguido, talvez 129 

tenham uma ideia, solução ou uma ajuda, uma vez que seria para o próprio benefício deles. 130 

Alegou sabermos que essas empresas investem cada vez mais nos seus produtores, 131 

visando sempre ter qualidade, acreditando também ser uma alternativa procurar esses 132 

representantes das empresas, para se ter uma solução em conjunto, de forma integrada. 133 

Com a palavra o Vereador Juarez, frisou a procura dos produtores, ser justamente pelas 134 

próprias empresas não liberarem suínos ou aves, se não estiverem legalizados, para terem 135 

garantia que se tenha água de qualidade. Novamente o vereador Jacir, colocou sobre a 136 

empresa Dália, e sobre a qualidade de água, conforme colocou o colega Juarez, uma vez 137 

ao ano, vir sem agendamento, um responsável da empresa coletar água para realizar 138 

análise. Com a palavra o Vereador Ademir, abordando outro assunto, ressaltou sabermos 139 

da queda das árvores em frente à Prefeitura, frisando ter sido um acidente, que resultou 140 

somente danos materiais, porém, as medidas necessárias foram tomadas pela 141 

Administração, alegando estar sendo um trabalho bem feito. Por outro lado, frisou terem 142 

deixado a desejar, nas podas das árvores no restante da cidade. Alegou em conversa com 143 

os demais vereadores da Bancada do PTB, alguns terem achado correta a poda, outros não. 144 

Frisou não poder dizer se está correta ou errada, pois não é especialista na área, mas de 145 

seu ponto de vista, acharia que os responsáveis pelas podas, deveriam ter procurado um 146 

auxílio, citando a Emater, mencionando também não saber se talvez não foi feita essa 147 

procura. Colocou aos demais colegas, se estariam de acordo entre as duas bancadas, em 148 

conversarem com essas pessoas e ver se foi feita essa procura para a realização do 149 



 

trabalho. Alegou ser uma pena, citando sabermos que muitas vezes uma árvore pode 150 

demorar anos para crescer e com apenas uma poda errada, pode estar estragando a 151 

mesma. Ressaltou também poderem estar julgando de forma errada, onde podem ter pedido 152 

auxílio ou indicação da Emater. Com a palavra o Vereador Juarez, ressaltou que também 153 

estaria preocupado com a situação, achando ter sido a poda mal feita. Frisou ser importante 154 

e viável buscar saber se a Emater foi procurada, pois sabe-se que a mesma está ali para 155 

dar suporte e assistência pra esse tipo de informação. Alegou se mesmo tenha sido errado 156 

desta vez na poda, que não aconteça novamente. Com a palavra o Vereador Carlinhos, 157 

alegou também ter recebido diversas reclamações dos munícipes do centro, ressaltando não 158 

entender sobre o assunto. Com a palavra o Vereador Roges, frisou achar correto ser 159 

apurado, não levar em conta somente o que se está ouvindo da população, mas ver de que 160 

forma foi feita, se teve ou não acompanhamento. Novamente o Vereador Juarez, alegou 161 

antes de criticar, precisarmos saber ao certo o que realmente aconteceu. Retomando, o 162 

vereador Ademir alegou não estarem criticando o trabalho, frisando ter sido aprovado nesta 163 

casa um projeto para que fosse cuidado da cidade, onde todos sabem que teria sido 164 

colocado que iria ser fiscalizado, colocando de seu ponto de vista, quando se é feito um 165 

trabalho, mesmo que demore mais do que o necessário, mas que seja bem feito, citando a 166 

obra do matinho que foi mal executada e, o município mesmo assim precisou pagar. 167 

Novamente, ressaltou não saberem se está certo ou errado, mas gostariam de conversar 168 

com um profissional para terem uma resposta concreta sobre as podas, mencionando se 169 

tiver sido feita de forma correta, ser parabenizado o trabalho e, se foi feita de forma errada, 170 

precisar ser corrigido para recuperar essas árvores. Com a palavra o Vereador Eroni, dirigiu-171 

se ao Vereador Ademir, se durante as outras administrações teria sido feito os mesmos 172 

questionamentos referentes à esse tipo de trabalho, alegando não estar falando mal de 173 

ninguém. Em resposta, o vereador Ademir, alegou sobre as árvores plantadas no centro da 174 

cidade terem custado um valor alto e, sempre cobrou a forma de serem podadas, bem como 175 

a limpeza da cidade. Como alegou anteriormente, pode ser que o trabalho foi feito de forma 176 

correta, mas pode ter sido feito de forma errada. Colocou ainda, se perdemos uma planta 177 

dessas, principalmente agora no inverno, demorar aproximadamente mais de cinco anos 178 

para ser plantada outra, para chegar no tamanho delas e a intenção é somente que não seja 179 

perdido nenhuma. Novamente com a palavra o Vereador Eroni, concordou com as 180 

colocações do colega Ademir, frisando precisar ser seguido o caminho certo. Com a palavra 181 

o Vereador Valmir, dando seguimento no assunto abordado pelo colega Eroni, frisou se não 182 

lhe falha a memória, acreditar que seja a primeira vez que essas árvores estariam sendo 183 

podadas. Alegou ter uma árvore em frente ao seu estabelecimento e, não recorda de terem 184 

feito poda, somente um ou outro galho pequeno e agora, percebeu que foi feito uma poda 185 

bem significativa (usando o termo degola). Novamente o Vereador Eroni, frisou sempre 186 

andar pela cidade e observou em outras administrações ter sido feito as podas. Em resposta, 187 

o Vereador Valmir, alegou poder estar enganado, citando somente as árvores pequenas de 188 

canteiros terem recebido podas, mencionando na Administração passada, ao saber de 189 

todos, ser o servidor Vilson que cuidava desta parte. Em resposta, o Vereador Eroni 190 

ressaltou se mesmo estiver sido feito pelo caminho errado, que agora seja feito pelo certo. 191 

Concluindo o Vereador Valmir, alegou torcer para que tenha sido feito corretamente e que o 192 

pensamento de todos os vereadores esteja errado. Com a palavra o Vereador Roges, 193 

complementando, alegou já ter visto a poda das árvores, porém, desta vez pode ter sido feito 194 

de forma diferente, que não estávamos acostumados a ver. Ressaltou o vereador Eroni estar 195 

certo, uma vez que a poda sempre existiu, no entanto, não discordou do Vereador Valmir. 196 

Frisou sempre terem sido podadas as árvores, mas, agora chamou atenção por ter limpado 197 

um pouco mais. Na Ordem do Dia: A Comissão Permanente, decidiu que o Projeto de Lei 198 

nº 041/2021 permaneceria baixado nesta casa e, os Projetos de Lei nº 045, 046, 047, 048 e 199 



 

049/2021 seriam colocados em votação. Dando prosseguimento, o Presidente solicitou à 200 

secretária a leitura do Requerimento nº 17-01/2021, de autoria dos Vereadores, Ademir 201 

Ferrari, Carlinhos Mocellin, Jacir Seibel, Reni Spilier e Valmir Bianchini, onde através deste, 202 

solicitam que seja informada à justificativa por não terem instalado em nosso município a 203 

Empresa denominada de Razão Social Wilson Azambuja Macedo Jr. ME – CNPJ: 204 

94.180.254/0001-82, destinada para fabricação de canos. Após, colocou-se o Requerimento 205 

nº 17-01/2021 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Dando continuidade, 206 

o Presidente solicitou a leitura da mensagem justificativa ao Projeto de Lei nº 045/2021, o 207 

qual altera a Lei Municipal nº 017/2021, de 11 março de 2021, considerando que a Secretaria 208 

de Educação e Cultura é a que melhor se ajusta aos objetivos de pasta do turismo, e dá 209 

outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, alegou ser um projeto louvável, 210 

positivo de seu ponto de vista. Frisou no ano passado, o Vereador Valmir ter batido nesta 211 

tecla, para que o turismo pertencesse a secretaria da Educação e não Agricultura, alegando 212 

ver o Prefeito indo pelo rumo certo, com a referida regularização. Concluindo, manifestou-se 213 

favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, antemão colocou-se favorável ao 214 

projeto, vendo de forma necessária, acreditando que essa mudança, teoricamente ou 215 

fisicamente não irá interferir em nada, mas tendo a secretaria de educação, consegue-se 216 

atrelar muito mais ao turismo. Frisou ser um projeto necessário, pro bom andamento, 217 

alegando ter certeza que logo se terá grandes transformações em nosso município através 218 

do turismo. Ressaltou aos poucos vermos uma movimentação diferente, muitas pessoas 219 

interessadas no nosso município, justamente por conta do turismo. Concluindo, colocou-se 220 

à disposição para qualquer coisa que precisarem, referente ao turismo. Com a palavra o 221 

Vereador Carlinhos, alegou ser de suma importância essa troca, ressaltando ter maior 222 

disponibilidade na secretaria da educação, para dar andamento no turismo. Frisou o turismo 223 

ser uma das principais saídas do nosso município, para o desenvolvimento do mesmo. 224 

Ressaltou sabermos que os demais municípios que trabalham com o turismo, são bem 225 

sucedidos. Concluindo, também colocou-se à disposição para apoiar no que for necessário 226 

no turismo. Com a palavra a Vereador Tânia, frisou ser conveniente o turismo pertencer à 227 

pasta da Educação e Cultura, pois sabe-se que no mês de agosto é feito um projeto nas 228 

escolas, onde se trabalha o folclore, comidas típicas, danças, músicas, podendo desta forma 229 

ser uma secretaria que terá muito a formar os nossos jovens, trabalhar e entender. Colocou 230 

ainda, à partir do momento que começarmos a receber pessoas no nosso município, 231 

precisarmos mostrar quem somos, ressaltando não ter melhor forma do que a escola, para 232 

preparar o jovem, tanto para uma apresentação folclórica, uma comida típica, conhecimento 233 

do local, alegando desta forma, ver o turismo se encaixar perfeitamente na Secretaria de 234 

Educação e Cultura, concluindo ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Eroni, 235 

concordou com os demais vereadores, alegando ser totalmente favorável ao projeto, visando 236 

dar andamento paro o município. Com a palavra o Vereador Juarez, inicialmente manifestou-237 

se favorável ao projeto, frisando no ano de 2019 ter sido aprovado um projeto, onde criou-238 

se o vínculo do turismo juntamente com a Secretaria da Agricultura, alegando na época ter 239 

colocado que seria correto vincular à Secretaria de Educação e Cultura, assim sendo agora. 240 

Frisou turismo ser cultura, ressaltando ter sido bem colocado pela vereadora Tânia, onde é 241 

importante o trabalho dos professores, junto aos alunos, nas escolas. Mencionou estar na 242 

torcida para que esse projeto do turismo seja visto com bons olhos, que a população possa 243 

trabalhar em conjunto. Ressaltou ainda em uma reunião realizada no ano de 2019, ter 244 

colocado, que se o município tivesse intenção de atingir os méritos de chegar em um turismo 245 

onde tenha coisas boas para serem exploradas, esperar que quem esteja na linha de frente 246 

na organização do turismo, bem como quem tem intenção de investir, não misture o turismo 247 

com política, pensando em primeiro momento no bem do município, para os trabalhos 248 

andarem de forma positiva. Com a palavra o Vereador Valmir, frisou o assunto turismo ser 249 



 

debatido em nosso município há muitos anos, porém, no ano de 2019, em uma conversa 250 

com a Analice, a mesma demonstrou interesse em trazer o turismo pra cá. Criou-se uma 251 

comissão provisória, procurou-se alguns caminhos, a própria Analice trouxe algumas 252 

pessoas até o nosso município para trocar ideias, citando por último o nome Beluk (o qual 253 

aceitou o trabalho). Conforme colocações do colega Juarez, ressaltou também ter levantado 254 

a questão em achar correto, o turismo pertencer para a pasta da Educação e não agricultura. 255 

Frisou agora, estar apenas sendo regularizado este vínculo, o qual foi feito de forma 256 

equivocada no passado, achando ser o mais correto a ser feito, não deixando de ver com 257 

importância a contribuição da agricultura. Concluindo, alegou ser totalmente favorável ao 258 

projeto. Com a palavra o Vereador Reni, colocou-se inicialmente favorável ao projeto, vendo 259 

de forma positiva para o município, ressaltando estar na torcida para que o turismo chegue 260 

o quanto antes em nossa cidade, trazendo um diferencial à mais para Pouso Novo, pois 261 

sabe-se que temos muitos lugares lindos para serem explorados. Com a palavra o Vereador 262 

Roges, complementando, concordou com todas as colocações dos colegas, citando com 263 

maior importância a fala do vereador Juarez, quando se fala em não misturar política e 264 

turismo, será uma decisão ou atitude mais acertada a ser feita. Ressaltou não ser somente 265 

pelo turismo que deve-se pensar assim, mas de forma geral. Frisou à partir do momento que 266 

começarmos agir dessa forma, teremos um município próspero e com certeza mais 267 

igualitário. Colocou ainda, concordando com o manifesto do colega Reni, esperar e acreditar 268 

que o turismo venha para nosso município, mesmo sabendo que se terá um trabalho árduo 269 

pela frente, até esse sonho tornar-se realidade e, como colocado também anteriormente, 270 

teremos em pouco tempo, uma pessoa capacitada para auxiliar o município na questão do 271 

turismo (nosso amigo Beluk), que é uma pessoa extremamente inteligente, disposta, 272 

apaixonado pelo que faz, é um turismologo muito respeitado no estado de São Paulo e, vem 273 

com uma visão, justamente nesta questão de não se misturar lados. Frisou ser uma visão 274 

muito importante, diferente e, seus conhecimentos lhe fazem uma pessoa experiente, que 275 

nos trazem tranquilidade e sabedoria. Ressaltou achar que futuramente, talvez não tão 276 

longe, Pouso Novo terá uma Secretaria do Turismo independente, separada de todos os 277 

outros órgãos, como a maioria dos outros municípios, alegando sempre ter sido resistente à 278 

criação de novas secretarias, como todos são sabedores, porém, no futuro, se vier acontecer 279 

tudo aquilo que se está planejando, bem como tudo aquilo que vem para somar para o 280 

município, acredita ser necessário ser criada uma pasta exclusiva do turismo, desatrelando 281 

da educação, pois a mesma será sustentável, auto produtiva, praticamente podendo 282 

caminhar sozinha, uma vez que, sabemos que o turismo envolve muito dinheiro, 283 

desenvolvimento à nível regional, municipal, diretamente e indiretamente para as pessoas. 284 

Ressaltou acreditar e torcer para que possamos chegar à esse nível, indiferente se estiver 285 

nesta casa ou do outro lado, estará torcendo positivamente e vibrará caso isso acontecer. 286 

Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 045/2021 em votação, sendo assim aprovado por 287 

unanimidade. Na sequência, leu-se a mensagem justificativa do Projeto de Lei nº, 046/2021, 288 

onde autoriza o Poder Executivo a abri um Crédito Especial no valor de até R$ 55.000,00 289 

(cinquenta e cinco mil reais). O referido crédito servirá para aquisição de material de 290 

consumo para a Secretaria de Educação e Cultura, e dá outras providências. Com a palavra 291 

o Vereador Ademir, alegou ser um projeto bom, que vem para o município, onde apenas se 292 

está liberando o valor mencionado, para a Secretaria da Educação investir no que achar 293 

necessário. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, 294 

na mesma linha de pensamento do colega Ademir, frisou ser um projeto que está autorizando 295 

o município a usar o dinheiro que vem de convênios e auxílios do Governo Federal. Criou-296 

se o projeto, para a Administração, especificamente a Secretaria da Educação investir no 297 

que achar necessário, como está mencionando no corpo do projeto, o Ensino Fundamental, 298 

ou seja, Escola da Picada Taquari, também na manutenção da educação infantil, que é a 299 



 

nossa creche. Alegou sempre ter o que investir, adquirir, seja materiais, brinquedos para as 300 

crianças, classes e cadeiras, alguma coisa destinada para o conforto das crianças ou 301 

professores, materiais de todas as ordens. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto. Com 302 

a palavra o Vereador Eroni, concordando inicialmente com as colocações dos demais 303 

vereadores, frisou sobre o dinheiro recebido do Governo, precisar ser bem aplicado e bem 304 

gasto. Concluindo, mencionou ser à favor ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, 305 

frisou ser um projeto destinado 100% ao RH pedagógico, para pagar professores, porém, 306 

não foi utilizado o valor total neste destino, havendo então uma sobra do mesmo. Desta 307 

forma, é necessário readequar a rubrica, para que seja liberada essa sobra, para que a 308 

Educação adquira ou invista no que achar necessário para as escolas. Concluindo, seu 309 

manifesto foi favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, inicialmente colocou-310 

se favorável ao projeto, alegando ter o valor para ser gasto e, frisou não existir nada mais 311 

importante que a Educação, para a vida dos nossos filhos. Com a palavra o Vereador Valmir, 312 

inicialmente colocou sobre o município ter sido contemplado na pasta da secretaria de 313 

educação e, é de obrigação da Administração, enviar para esta casa a solicitação para ser 314 

aprovado esse dinheiro. Alegou não ter como ser desfavorável à um montante destes, 315 

ganhado, torcendo para que o valor seja bem aplicado e, que tenhamos a sorte de mais 316 

adiante, sermos contemplados novamente. Com a palavra o Vereador Juarez, colocou-se 317 

antemão favorável ao projeto, apesar de ter recebido novamente o projeto um tanto vazio, 318 

porém, já teria cobrado da Administração. Frisou ter sido bem colocado pela Vereadora 319 

Tânia, ainda não saber o valor a ser gasto em cada área, no entanto, depois poder ser 320 

solicitado informações, para também de certa forma fiscalizar. Mencionou o projeto ser 321 

somente um remanejo do valor recebido para a educação, por isso não foi incluso maiores 322 

informações onde seria gasto esse valor, pelo fato de não se ter um destino acertado no 323 

momento. Novamente o Vereador Roges, colocou também ter feito a mesma cobrança sobre 324 

as informações do projeto, porém, depois de trocar ideais e buscar explicações, entendeu-325 

se os motivos. Reafirmou ser somente uma adequação, remanejo de sobras, alegando ainda 326 

existir prazo, frisando novamente não se saber onde será aplicado esse valor, colocando ter 327 

entendido perfeitamente, onde não foi informado nada, até pelo fato de se colocar ideias e 328 

depois não serem feitas, e existir cobranças futuras. Alegou sempre que vier projetos 329 

incompletos, ser exigido, por terem direito e ser um dever de cada vereador, fazer essas 330 

cobranças. Complementando o Vereador Ademir, frisou o Prefeito ter se colocado à 331 

disposição para maior informações, caso necessário, porém, confia-se na administração e, 332 

as cobranças são somente para andarmos no caminho certo.  Após, colocou-se o Projeto de 333 

Lei nº 046/2021 em votação, sendo aprovado por unanimidade. Dando sequência, leu-se a 334 

mensagem justificava do Projeto de Lei nº 047/2021, onde autoriza o Poder Executivo a abrir 335 

um Crédito Suplementar no valor de R$ 309.000,00. O referido crédito servirá para a 336 

aquisição de uma Retroescavadeira, e dá outras providências. Com a palavra o Vereador 337 

Ademir, colocou ser um projeto bom, tendo a vista a precisão do município. Sabe-se que foi 338 

a muito tempo que comprou-se última retro, se não for engano, ainda na Administração do 339 

Ex-Prefeito Luis Buttini, e são máquinas que pelas terras que temos, muitas pedras, estão 340 

durando bastante, alegando ser necessário a aquisição desta máquina, considerando ainda 341 

o tempo de vida útil que a mesma pode ter. Aproveitando o espaço, parabenizou a secretaria 342 

de obras, que fez melhorias na estrada da Linha Tigre, em um trecho de difícil acesso em 343 

nosso município, tendo ficado contente com o trabalho desenvolvido, agradecendo aos 344 

funcionários envolvidos, assim como o Vice-Prefeito Nilto Gerevini, que estava também 345 

fazendo acompanhamento dos trabalhos. Com a palavra o Vereador Eroni, concordando 346 

com as colocações do vereador Ademir, mencionou também ter sido conversado com o 347 

Prefeito há alguns meses atrás, em reunião com os demais colegas da bancada, onde foi 348 

citada a precisão desta máquina. Alegou sabermos que as máquinas trabalham 349 



 

intensamente, no dia a dia, uma vez que, também pode acontecer de uma trabalhar e outra 350 

pode estar parada, ou até mesmo ambas. Ressaltou ter questionado ao Prefeito, se teria 351 

dinheiro em caixa para a aquisição desta máquina, onde o mesmo alegou ter o valor 352 

necessário, assim como teriam cogitado a hipótese de se adquirir uma retroescavadeira 353 

nova. Ainda na reunião, acordou-se então que estariam enviando para essa casa um projeto, 354 

para que fosse autorizada a compra da máquina, sendo assim agora, a qual será de grande 355 

importância para o município, bem como para população. Parabenizou a Administração pela 356 

iniciativa e, agradeceu por terem acatado o pedido dos vereadores. Concluindo, seu 357 

manifesto foi favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Carlinhos, alegou ter buscado 358 

informações junto ao Vice-Prefeito Gerevini e, realmente observou estarem bem danificadas 359 

as retroescavadeiras do município, inclusive dando muita manutenção. Frisou ser necessária 360 

a compra desta máquina, mesmo sendo um valor significativo. Mencionou também, estarem 361 

na espera de serem agraciados com outra retroescavadeira, destinada para a Secretaria da 362 

Agricultura. Finalizando, concluiu ser favorável ao projeto, visando a grande importância e 363 

necessidade de adquirir a nova máquina. Com a palavra o Vereador Valmir, frisou todos 364 

serem sabedores, bem como teria sido colocado pelo colega Eroni, que o município dispõe 365 

de três retroescavadeiras, sendo duas mais antigas. Alegou ainda, além de termos o valor 366 

disponível para aquisição desta máquina, também a necessidade de se aumentar a frota, 367 

assim como sabermos a frequente manutenção que se tem semanalmente e, bem colocado 368 

pelo colega Ademir, as máquinas são “surradas” diariamente, tendo em vista os terrenos 369 

difíceis de serem trabalhados. Mencionou em conversa com o prefeito, por telefone, terem a 370 

ideia de comprar uma máquina nova e futuramente, quem sabe se fossemos contemplados 371 

com uma verba, adquirir-se outra e possivelmente leiloar uma das antigas. Concluindo, frisou 372 

ser um projeto de qualidade, manifestando-se favorável ao mesmo. Com a palavra o 373 

Vereador Roges, antemão colocou-se favorável ao projeto. Ressaltou não ser de hoje, mas 374 

de tempos, que vem-se tendo muita manutenção nos maquinários e veículos do município. 375 

Alegou achar muito importante a renovação de frota, não somente de maquinário, mas 376 

também de caminhões, veículos e do que for necessário. Frisou se pararmos para pensar, 377 

ao invés de irmos consertando e gastando, muitas vezes ser mais em conta e vantajoso, 378 

adquirir equipamentos novos, que por um bom período não irá precisar de manutenção. 379 

Mencionou vir em boa hora esse projeto, mesmo sendo um valor significativo, sabemos que 380 

nos últimos tempos todos os equipamento, sofreram aumento, porém, também se tem um 381 

lado vantajoso, que para adquirir essa máquina, será feita licitação, o que certamente fará 382 

com que o valor baixe consideravelmente. Frisou ter sido realmente na Administração do Ex-383 

Prefeito Luis Buttini, a aquisição da última máquina. A segunda, recebida da Presidenta 384 

Dilma, do Programa PAC, juntamente com a Patrola e o Caminhão e a primeira, sendo a 385 

retroescavadeira gabinada, ainda no ano de 2010, na Administração do Ex-Prefeito Jovani 386 

Nardino, na época, artigo de luxo. Ressaltou hoje não ver como artigo de luxo e sim de 387 

necessidade, esperando nesta nova compra, que seja adquirida outra retroescavadeira 388 

gabinada, pensando no conforto e segurança do operador, visando principalmente dias de 389 

chuva. Alegou esperar ainda, ao longo desta administração, assim como nas próximas, que 390 

não se espere muito tempo para renovar as frotas, citando achar necessário as trocas serem 391 

periódicas de seu ponto de vista, economizando assim dinheiro e tendo mais tempo para 392 

atender a nossa população em todos os sentidos. Citou como exemplo a secretaria de 393 

saúde, que possui alguns automóveis mais novos, outros mais antigos, alguns por 394 

consequência muito mais utilizados, o que já começa exigir maior manutenção, vendo desta 395 

forma ser viável passar à frente. Frisou ter certeza que tudo que for adquirido, trazer maior 396 

conforto e segurança pra todo mundo. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto, 397 

manifestando de seu ponto de vista, que seja pensando em um alternativa para o 398 

transporte/deslocamento destas máquinas, pois sabe-se que uma boa parte das 399 



 

manutenções deve-se à isso, alegando ser uma máquina lenta, nossas terras não serem de 400 

fácil acesso, uma vez que, também sabemos que as máquinas servem praticamente para 401 

trabalharem paradas. Pensando em uma forma para o deslocamento das mesmas, 402 

estaremos também economizando dinheiro em manutenção, pneu, combustível e tempo. 403 

Estendeu um pedido à administração, que se atentasse à isso, acreditando ainda que uma 404 

aquisição muito importante para nosso município, seria uma caminhão prancha, para realizar 405 

o deslocamento destas máquinas, visando ter maior cuidado com as mesmas. Com a palavra 406 

o Vereador Reni, colocou-se favorável ao projeto, uma vez que esta nova máquina será de 407 

extrema importância para o município, pensando nas melhorias que a mesma proporcionará 408 

em nossas estradas, também atendendo da melhor forma nossos munícipes. Concluindo, 409 

ressaltou ser uma máquina bem-vinda para Pouso Novo. Com a palavra o Vereador Ademir, 410 

alegou estar na torcida para que venha uma máquina gabinada, relembrando na época que 411 

foi secretário, no ano de 2010, ter sido levantado os valores e uma máquina gabinada 412 

custava 20% à mais do valor de uma simples, frisando pelo valor mencionado no projeto, 413 

torcer que seja uma deste modelo. Com a palavra a Vereadora Tânia, alegou em conversa 414 

com a Administração, em troca de informações, estar sabendo que o valor da 415 

retroescavadeira estaria cotado em R$ 409.000,00 (quatrocentos e nove mil reais) e, não 416 

sendo conhecedora como os demais, porém, fazendo os cálculos, conforme colocado pelo 417 

colega Valmir, que uma máquina teria vida útil aproximadamente de 10 (dez) à 12 (doze) 418 

anos, calcula-se que o investimento por ano seja em torno de R$40.000,00 (quarenta mil 419 

reais), se dividido ao mês, teríamos o custo de R$4.000,00 (quatro mil reais), frisando ser 420 

um investimento, o qual acredita-se que irá desafogar o trabalho da secretaria de obras. 421 

Frisou no momento que se adquiri maquinário, que venha em favor da população, ser um 422 

dinheiro bem investido e não gasto. Com a palavra o Vereador Juarez, colocou-se favorável 423 

ao projeto, mencionando a retroescavadeira ser o equipamento mais usado dentro do 424 

município. Alegou o recurso ser próprio do município, onde sabe-se que a maior parte da 425 

nossa renda, vem da agricultura, assim como sabe-se também que o uso da 426 

retroescavadeira, geralmente é para serviços voltados para a mesma. Ressaltou nossos 427 

agricultores serem beneficiados com essas retroescavadeiras, onde por vezes é cobrada um 428 

valor misero e, ainda assim algumas pessoas ficam pendentes com o município. Alegou 429 

recebermos essa ajuda da agricultura, porém, por outro lado, a compra desta máquina é um 430 

retorno para a própria. Frisou esta nova máquina ser um reforço para a secretaria de obras 431 

e, não se ter a intenção de descartar as demais, pensando-se ainda na locação de outra 432 

máquina para destinar à secretaria da agricultura, para a mesma não depender de outra 433 

secretaria. Ressaltou ainda, não ser pela aquisição de outra máquina, que deixará de ser 434 

usada as mais velhas, as quais ainda são de grande utilidade. Aproveitando as colocações 435 

do colega Roges, frisou terem trocado ideias com o secretário de obras sobre o 436 

deslocamento/transporte destas máquinas, alegando sabermos que o início de um governo 437 

não ser fácil, porém, levantou-se a ideia de ser levada a máquina em uma localidade, 438 

fazendo tudo que for necessário na mesma, o secretário irá conversar com os munícipes, 439 

casa por casa, vendo tudo que precisa ser realizado e, assim da mesma forma nas demais, 440 

pensando em melhor atender a população e evitando que as máquinas sejam descoladas 441 

de um lado para outro, o tempo inteiro. Concluindo, parabenizou o Prefeito pela iniciativa, 442 

citando ter sido conversado com o mesmo ainda no início da administração, alegando ser 443 

realmente necessária fazer essa aquisição, para ajudar nossa população, principalmente os 444 

agricultores. Com a palavra o Vereador Roges, complementando seu manifesto, colocou 445 

sobre se ter uma máquina à mais, não ser intenção descartar outra. Aproveitando as 446 

colocações dos colegas Carlinhos e Valmir, sobre a possibilidade de recebermos outra 447 

retroescavadeira por emendas, alegou estar torcendo para que isso aconteça, 448 

parabenizando-os de antemão, uma vez que, será em benefício de nosso município. Frisou 449 



 

novamente achar importante essa renovação, ressaltando ainda o quanto estaremos 450 

ganhando com duas retroescavadeiras novas, não perdendo tempo com manutenção, 451 

máquinas paradas esperando peças, gastando absurdos com mão de obra. Ressaltou ainda, 452 

se um dia ser comprada uma máquina e a mesma precisar ficar parada, tendo outras que 453 

funcionem, não vê como desperdício de dinheiro, pois sabe-se que quando for preciso, se 454 

terá uma reserva. Mencionou achar bastante o tempo de vida útil próximo de 10 (dez) anos, 455 

ainda mais tratando-se de serviços de prefeitura, citando como exemplo a retroescavadeira 456 

gabinada, que hoje já tem 11 (onze) anos de uso e todo mês se tem gastos com manutenção. 457 

Frisou ter sido excelente a lógica da vereadora Tânia, onde calculou o custo mensal para o 458 

município adquirir esta nova máquina, relatando o gasto em manutenções muitas vezes, 459 

ultrapassar o valor de R$4.000,00 (quatro mil reais). Novamente ressaltou ser favorável ao 460 

projeto, frisando torcer para que o município sempre tenha condições, seja por recursos 461 

próprios, por emenda parlamentar ou dinheiro do governo federal, para que se possa fazer 462 

a renovação de todos os maquinários e veículos, citando ainda a importância que o 463 

funcionário representa, o qual tem grande participação, quando fala-se do tempo que uma 464 

máquina irá durar, pelos seus cuidados, a responsabilidade com as manutenções, assim 465 

como o Secretário, que precisa dar ouvidos ao seu funcionário, quando relatado algum 466 

problema. Alegou quanto a isso não ter queixas, ver que as coisas estão se encaminhando 467 

e espera que melhore cada vez mais. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 047/2021 em 468 

votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Posteriormente, leu-se a mensagem 469 

justificativa ao Projeto de Lei nº 048/2021, onde institui no município de Pouso Novo, o 470 

Programa de Serviço Voluntário – PSV, considerado a atividade não remunerada, prestada 471 

por pessoa física a entidade pública de qualquer natureza, ou a instituição privada de fins 472 

não lucrativos, que tenha objetivos cívicos, culturais, educacionais, científicos, recreativos 473 

ou de assistência social, inclusive mutualidade, e dá outras providências. Com a palavra o 474 

vereador Carlinhos, frisou ser um projeto de extrema importância, uma vez que, sabemos 475 

que existem pessoas que possuem disponibilidade para ajudar, citando a creche que atende 476 

à um número grande de crianças e precisa desta ajuda. Alegou ser muito importante essa 477 

ajuda oferecida, a qual devemos dar o total apoio, ainda mais que não terá gastos para o 478 

município, nem fins lucrativos, frisando ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador 479 

Ademir, alegou ser um projeto bom, assim como alegou estar contente por existir pessoas 480 

de bom coração, voluntárias, que possam estender esse auxílio ao próximo, citando os 481 

profissionais aposentados, os quais estão bem financeiramente, também no quesito saúde 482 

e possam estar colaborando com a comunidade, disponibilizando-se à ajudar. Concluindo, 483 

colocou-se favorável ao projeto. Com a palavra a Vereadora Tânia, frisou ser um projeto bem 484 

colocado, vindo em época oportuna, época de pandemia, onde as pessoas aprenderam a 485 

viver de forma diferente, reaprenderam a viver. Ressaltou termos pessoas com talento, 486 

conhecedoras, pessoas que estendem seu trabalho para municípios vizinhos, utilizando seu 487 

tempo de outro modo, não apenas pensando em dinheiro, mas também através de 488 

assistência social, uma ajuda pedagógica, ressaltando a importância de valorizar tudo que 489 

vem do ser humano, para ser humano. Finalizando, colocou-se favorável ao projeto. Com a 490 

palavra o Vereador Reni, inicialmente frisou ser favorável ao projeto. Parabenizou à todos 491 

que se disponibilizaram a se envolver com o trabalho voluntário, mencionando ser de 492 

extrema importância. Com a palavra o Vereador Roges, frisou ver o projeto com muita 493 

importância, onde levantou-se questões acertadíssimas, vendo a questão do voluntariado, 494 

não somente nas escolas, mas em qualquer área do setor público. Relatou ter sido 495 

mencionado a creche, também o CRAS, mas acredita que com a Lei criada agora no 496 

município, qualquer pessoa pode doar o seu tempo para ajudar o mesmo. Ressaltou ainda, 497 

também sabermos que quando a prefeitura por exemplo, precisar de um voluntário, ser feito 498 

edital, de forma legal, onde essas as pessoas não terão custos para o município e muito 499 



 

bem levantada a questão, além de se ter esses voluntários, pessoas à disposição para 500 

ajudar, quem estiver ajudando, terá o benefício de estar fazendo o bem, exercitando a mente, 501 

o corpo, citando uma pessoa que talvez esteja inativa e ainda tem muito a oferecer, podem 502 

se sentir sozinhas, sem importância perante a sociedade e com esse tipo de projeto, 503 

estaremos incluindo muitas pessoas na ativa novamente, pessoas que querem fazer o bem, 504 

sentir-se bem, que ainda podem contribuir de muitas formas, levando sua experiência 505 

adiante, sendo de certa forma uma troca, a troca de mão de obra, pelo reconhecimento, 506 

alegria, sentir-se útil, principalmente nesta época de pandemia, onde vemos muitas pessoas 507 

de idades trancadas dentro de casa, talvez sentindo-se sem utilidade, com medo do que 508 

vem pela frente. Concluindo, colocou ser um projeto que servirá para acrescentar de muitas 509 

formas, tendo a certeza que essas boas ações irão gerar ótimos resultados logo à frente. 510 

Com a palavra o Vereador Juarez, manifestou-se favorável ao projeto, colocando ser de 511 

fundamental importância, tanto o projeto, quanto as pessoas fazendo serviços voluntários 512 

para a comunidade. Frisou ter sido bem colocado pela Vereadora Tânia, com essa 513 

pandemia, nós todos aprendemos a viver de uma maneira diferente. Citou como exemplo, 514 

ser dono de loja de materiais de construção e ter percebido que antes da pandemia, muitas 515 

pessoas pensavam em guardar dinheiro e agora, estão realizando suas vontades, suas 516 

reformas, pois percebeu-se que a nossa vida ao mesmo tempo que tem valor, por outro não 517 

tem valor algum e, todos terão o mesmo destino. Nesta linha de pensamento, ressaltou ser 518 

importante também, pensarmos no próximo, as pessoas se darem bem, manter o consenso 519 

e, como citado anteriormente, que aprendemos a viver de forma diferente, alegando o projeto 520 

ser uma dessas formas, existindo pessoas que querem contribuir para o sociedade, para o 521 

próximo. Concluindo, colocou-se favorável ao projeto e parabenizou à Administração pela 522 

iniciativa. Com a palavra o Vereador Valmir, complementando os demais manifestos, alegou 523 

ter sido dito praticamente tudo, pelos colegas. Frisou lhe parecer um projeto pioneiro, 524 

alegando não saber que outros municípios próximos, estariam fazendo isso. Mencionou ser 525 

um projeto bem pensando e, parabenizou à todas as pessoas envolvidas, aposentados, com 526 

seu pé de meia pronto, que gostariam de participar e ajudar de alguma forma, indiferente da 527 

área. Ressaltou também ser um projeto totalmente voluntário, sem ônus nenhum para o 528 

município, vendo de forma louvável à atitude da Administração. Concluindo, manifestou-se 529 

favorável ao projeto. Novamente o Vereador Roges, observou que foi comentado sobre os 530 

voluntários serem pessoas aposentadas, de mais idade e com maior disponibilidade de 531 

tempo, porém, acredita que o projeto também irá servir para os jovens, desempregados ou 532 

que ainda não buscaram um caminho, para se incentivar de uma forma ou outra, até mesmo 533 

ajudando ao município e, posteriormente, adquirindo conhecimento, experiências, possam 534 

estar se encontrando no mercado de trabalho. Citou ainda sabermos que o trabalho 535 

voluntário voltado ao setor público, pode ser visto de forma diferente, não sendo uma 536 

obrigação, não sendo diário, não perdurando um tempo específico, vendo como um motivo 537 

a mais para as pessoas aderirem, principalmente os jovens. Após, colocou-se o Projeto de 538 

Lei nº 048/2021 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Finalizando, leu-539 

se a mensagem justificativa ao Projeto de Lei nº 049/2021, onde autoriza o Poder Executivo 540 

a abrir um Crédito Especial no valor de R$100.000,00 (cem mil reais), referente a uma 541 

emenda parlamentar que servirá para custeio de serviços de atenção básica de saúde, e dá 542 

outras providências. Com a palavra o Vereador Ademir, mencionou ser um projeto bom, 543 

alegando ficar contente quando recebe-se um projeto com emendas parlamentares, 544 

acreditando a mesma ser do Vereador Carlinhos, onde conseguiu a mesma com o Deputado 545 

Darlei, torcendo sempre para que se consiga mais e mais. Parabenizou ao colega vereador 546 

pela conquista e, mencionou ser favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Roges, 547 

frisou ficar contente quando se é votado projetos desta natureza, referente à emendas 548 

parlamentares, por sabermos que teve trabalho desta casa, quando um vereador ou mais, 549 



 

foram atrás e conseguiram algum recurso para ser aplicado no município. Ressaltou 550 

novamente ser a verba conseguida pelo Vereador Carlinhos, alegando ter estado junto, 551 

assim como o Prefeito Moacir, na reunião realizada em Porto Alegre com o Deputado Darlei, 552 

que destinou R$100.000,00 (cem mil reais) para custeio da saúde, onde sabemos como é 553 

importante esse dinheiro que servirá no momento, para o que mais se necessita dentro da 554 

área da saúde, alegando estar feliz em votar em um projeto destes, por estarmos investindo 555 

diretamente na nossa população, seja adquirindo medicamentos, realizando pagamento de 556 

profissionais, médicos, adquirindo veículos, indiferente de onde for aplicado esse dinheiro, 557 

ser bem gasto, investido na população, cuidando da saúde das pessoas, para que as 558 

mesmas possam trabalhar e desenvolver nosso município. Frisou pelo que vem percebendo, 559 

assim como no ano passado, 90% ou mais das emendas recebidas do Governo Federal, 560 

terem vindo através dos vereadores e, neste esse ano, também se teve um ótimo resultado 561 

até o momento. Alegou estarmos sempre trabalhando pelo bem comum, pelo município, 562 

apesar das divergências, as quais também fazem parte, mas ressaltou ver o empenho de 563 

todos os vereadores em trazer sempre o que for possível e o que for bom para o nosso 564 

município. Com a palavra o Vereador Carlinhos, antemão, agradeceu aos colegas Ademir e 565 

Roges pelas palavras, frisando estar muito contente em ser votado esse projeto, 566 

principalmente por ser a primeira emenda a ser conseguida, a qual beneficiará os munícipes, 567 

bem como a Secretaria de Saúde. Com a palavra a Vereadora Tânia, inicialmente, frisou 568 

ficar muito contente quando recebe-se essas emendas, ressaltando ser uma concretização 569 

do trabalho de um vereador. Mencionou sabermos que quando se faz campanha para o 570 

próprio nome, ser de uma forma, quando é para um Deputado, ser de outra, colocando-se 571 

na linha de frente, pedindo apoio. Frisou ainda sabermos, que nem todos os candidatos que 572 

apoiamos, nos trazem retorno, no entanto, vê de forma positiva, ter-se feito campanha, ter 573 

recebido retorno e agora estarmos sendo contemplados. Alegou ainda ser importante 574 

reconhecermos esse retorno e no próximo ano, não esquecermos de retribuir toda ajuda que 575 

nos foi estendida, citando ser uma troca justa, pedindo para que a comunidade no próximo 576 

ano, não esqueça de fazer sua escolha e vote, ressaltando mesmo parecendo pouco, cada 577 

voto ser muito importante para que futuramente possamos estar pedindo novamente verbas. 578 

Ressaltou ser importante ainda, analisarmos bem, quem está nos estendendo ajuda, 579 

analisarmos as verbas recebidas, assim como analisarmos em quem votamos para também 580 

podermos cobrar ao final. Concluindo, manifestou-se favorável ao projeto. Com a palavra o 581 

Vereador Juarez, colocou-se inicialmente à favor ao projeto, parabenizando o Vereador 582 

Carlinhos pela emenda conseguida, bem como o Deputado Darlei, alegando ter sido um dos 583 

Deputados que mais liberou verbas para nosso município. Ressaltou ainda termos a 584 

Cooperativa para ser construída, onde infelizmente não teve inscritos na licitação, porém, 585 

contou-se com uma verba dele, de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais). Também 586 

nos ajudou com uma emenda para pavimentação asfáltica, em frente a EMEI Raio de Sol, 587 

assim como um trator para agricultura. Frisou ser o primeiro mandato dele como Deputado 588 

Federal, onde em nosso município, retribuiu muito mais do que recebeu, pedindo então que 589 

a Comunidade não olhe partido e, reconheçam as pessoas que ofertam ajuda para nossa 590 

cidade, retribuindo à esse deputado o valor que o mesmo deu à nosso município. 591 

Concluindo, frisou estar contente pela emenda, bem como, contente por ter esse deputado 592 

que vê nosso município com bons olhos. Com a palavra o Vereador Valmir, frisou ser bem 593 

colocado o nome emenda parlamentar, onde daqui a pouco pode ter o dedo de todos os 594 

vereadores da Câmara. Alegou o projeto referir-se ao Deputado Darlei, no qual já foi 595 

procurado em seu gabinete por diversos colegas, buscando aquilo que ele ganhou no 596 

passado, a retribuição dos votos, ressaltando poder ter sido mais, porém, como colocado 597 

anteriormente, ganhou-se ajuda no asfalto em frente à creche, no valor de R$ 300.000,00 598 

(trezentos mil reais), posteriormente, por mérito do Ex-Vereador Edinho, recebemos um 599 



 

trator, e também a Casa do Colono, endereçada para nosso município, frisando novamente 600 

estar sendo bem retribuídos os votos recebidos de nossos munícipes, alegando ser bom, se 601 

outros deputados pudessem colher exemplos dele. Frisou ter sido bem colocado pela 602 

Vereadora Tânia, onde devemos analisar quem nos estende ajuda, citando ter sido reunido 603 

algumas pessoas à alguns dias atrás, juntamente com um deputado, que não fez votos em 604 

nossos município, mas garantiu maquinário endereçado à secretaria da agricultura, 605 

alegando sermos um povo merecedor e hospitaleiro, não cobrando nada em troca, no 606 

entanto, teremos a obrigação, caso realmente for cumprido sua promessa, de agradecer e 607 

retribuir da mesma forma. Relatou estarmos no sétimo mês da nova gestão, recém 608 

começando e várias emendas já terem passado por aqui e, acredita-se que muito mais 609 

destas estão para trás e devem chegar ao longo do tempo, reafirmando conforme a colega 610 

Tânia mencionou, quando chegar próximo das eleições, ser importante a comunidade 611 

também colaborar, mesmo quando pensam não valer a pena, no conjunto município, todos 612 

estão ganhando, indiferente do que vamos ganhar, que o povo saiba escolher deputados 613 

que possam somar e contribuir para o município. Concluindo, citou ser um projeto muito 614 

bem-vindo, estendendo também os parabéns ao colega Carlinhos, por ter sido contemplado 615 

com a referida verba, alegando o mesmo estar no caminho certo. Com a palavra o Vereador 616 

Reni, alegou ser favorável ao projeto, relatando ser um valor de suma importância, o qual 617 

com certeza será bem investido em nossa saúde, parabenizando o colega Carlinhos pelo 618 

trabalho dedicado e o recebimento da emenda parlamentar, também torcendo para que o 619 

mesmo siga neste caminho. Complementando seu manifesto, o Vereador Ademir, além de 620 

parabenizar o colega Carlinhos, estendeu seus cumprimentos ao Ex-Vereador Edinho, que 621 

era representante do Deputado Darlei em nosso município, parabenizando-o também pelo 622 

seu excelente trabalho, onde está sendo colhido bons frutos. Com a palavra o Vereador 623 

Carlinhos, frisou ter sido bem colocado pela vereadora Tânia, buscarmos votos para os 624 

deputados para posteriormente recebermos uma recompensa que venha à favorecer o 625 

município, alegando ter feito campanha para o Deputado Darlei, o qual cumpriu o que havia 626 

lhe prometido, merecendo ser reconhecido e ter o apoio da sociedade Pousonovense, 627 

ressaltando ser grato à toda ajuda destinada para o município. Concluindo, agradeceu à 628 

todos os colegas pelo reconhecimento, garantindo continuar buscando resultados para 629 

nosso município. Com a palavra o Vereador Roges, alegou ser complicado quando se 630 

estende um pedido para um deputado, o mesmo buscar em primeiro momento o número de 631 

votos alcançados em nosso município, ressaltando ficarmos de certo modo reféns, tendo a 632 

impressão que os mesmos são donos do nosso dinheiro. Alegou concordar em alguns 633 

pontos, quando trata-se das emendas enviadas para nós, uma vez que somos sabedores 634 

que o dinheiro é público. Ressaltou se fosse feito uma divisão para todos os municípios, 635 

mesmo sendo pouco, todos poderem ser beneficiados, uma vez que o dinheiro dos impostos 636 

estariam retornando para as pessoas. Frisou infelizmente, os votos serem usados como 637 

armas, de modo a justificar o envio das emendas, ou não. Relatou ter visto nos últimos anos, 638 

praticamente todas as emendas virem dos mesmos Deputados, citando o Deputado Moraes, 639 

Deputado Pompeo, Deputado Darlei, Deputado Marcon, Santini, alguns que no passado 640 

também contribuíram significativamente para o município, como o Busato, Cherini, 641 

deputados de partidos que nem existem em Pouso Novo, mas praticamente sempre os 642 

mesmos, onde se criou um vínculo, uma amizade, que às vezes nem precisa muito, para 643 

conseguirmos as emendas para o município. Ressaltou ainda, como vereadores, 644 

precisarmos batalhar bastantes, independentemente de partido, pois uma boa parte da 645 

população irá votar em candidatos que sejam indicados pelos próprios, até pelo fato de 646 

sermos um município pequeno e não representar tanta diferença. Frisou precisarmos fazer 647 

campanha para deputados que irão continuar seu trabalho, que continuarão enviando 648 

emendas para nosso município, deputados que vamos poder cobrar quando precisarmos e, 649 



 

devemos passar esse mesmo ponto de vista para nossa população, trabalhando para todos 650 

os candidatos que lembraram de nos ajudar. Ressaltou ainda a importância de valorizar os 651 

assessores de deputados e senadores, os quais muitas vezes são os próprios que 652 

conseguem a liberação de emendas para o município, citando o Tiago Zanotteli, 653 

representante do município em Brasília, o qual também representa o Senador Heine, o 654 

Deputador Darlei, entre outras pessoas, alegando o mesmo ser uma figura importante e que 655 

tem poder e pode muitas vezes facilitar nosso caminho para se ter bons resultados. 656 

Mencionou ainda sobre o Tiago, ser um excelente profissional, o qual está conseguindo 657 

ajudar de diversas formas nosso município, talvez nem sempre financeiramente, mas com 658 

contatos, aproximação, abrir portas para os Vereadores e Prefeito e trazendo benefícios para 659 

o município, indiferente de partidos. Concluindo, frisou ver nesta linha de pensamento, onde 660 

devemos valorizar quem realmente trabalha e faz o bem para o município. Com a palavra o 661 

Vereador Valmir, frisou concordar com todas as colocações do colega Roges, onde 662 

precisamos estender os agradecimentos, também aos assessores, os quais são figuras 663 

muito importantes, tanto quanto os deputados. Mencionou seus agradecimentos para o 664 

assessor do deputado Darlei (alegando não lembrar o nome, de momento), bem como para 665 

o Tiago Zanottelli, que sempre os recebeu muito bem. Finalizando, agradeceu ao Deputado 666 

Darlei pela verba destinada à nosso município, alegando ser de suma importância. Com a 667 

palavra o Vereador Ademir, citou ter feito campanha em uma eleição para o deputado Paulo 668 

Pimenta, onde conseguiram um grande número de votos, resultando em uma verba de 669 

R$150.000,00 (cento e cinquenta mil reais), destinada para a saúde. Na eleição posterior, 670 

onde o mesmo não teve apoio do município, quando foi procurado pelos vereadores do 671 

nosso município, logo receberam um não, pois não teve votos em Pouso Novo, alegando 672 

ser desta forma que funciona, quando falamos sobre apoiar os Deputados ou não. Com a 673 

palavra o Vereador Carlinhos, complementando, agradeceu também o Tiago Zanottelli, por 674 

toda assessoria prestada para a conquista desta verba e frisou ainda esperar que o Prefeito 675 

possa atender a indicação feita pela bancada, principalmente pensando no bem da 676 

população que necessita esta ajuda. Com a palavra o Vereador Eroni, em primeiro momento 677 

parabenizou o Deputado Darlei, bem como o Vereador Carlinhos, que foi o braço direito 678 

desta emenda, alegando sermos eleito para fazermos o melhor para o povo e termos o dever 679 

de buscar recursos e emendas, ressaltando ser favorável ao projeto. Após, colocou-se o 680 

Projeto de Lei nº 049/2021 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Na 681 

tribuna livre: Fizeram o uso da palavra os Vereadores, Roges Gheno, Carlinhos Mocellin, 682 

Juarez Graebin e Jacir Gonçalves Seibel, ficando somente arquivado e não mais transcrito 683 

para a Ata. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa 684 
Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima sessão. Câmara Municipal 685 
de Vereadores. Pouso Novo/RS.      686 
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